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(El Diputado Presidente toca el 

timbre) 

El Diputado  Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio:  

Sírvase la Secretaría pasar lista de 

asistencia. 

La Diputada Secretaria Hita Beatriz 

Ortiz Silva: 

LISTA DE ASISTENCIA 

SESIÓN ORDINARIA DE LA 

DIPUTACIÓN PERMANENTE 

DE LA LXI LEGISLATURA 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 

MIÉRCOLES 3 DE OCTUBRE DEL 

2012 

Carlos Martínez Villavicencio, Maximino 

Vargas Betanzos, Héctor Lorenzo 

Inocente, Perfecto Mecinas Quero, Hita 

Beatriz Ortiz Silva, Martha Patricia 

Campos Orozco, Diputado Daniel 

Alberto Cuevas Chávez. 

El Diputado  Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio:  

¿Hay quórum Diputada  Secretaria?. 

La Diputada Secretaria Hita Beatriz 

Ortiz Silva: 

Hay quórum Diputado  Presidente. 

El Diputado  Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio:  

Se abre la sesión. Sírvase la Secretaría 

dar cuenta con el orden del día. 

La Diputada Secretaria Hita Beatriz 

Ortiz Silva: 

ORDEN DEL DÍA 

SESIÓN ORDINARIA DE LA 

DIPUTACIÓN PERMANENTE DE LA 

LXI LEGISLATURA CONSTITUCIONAL 

DEL ESTADO DE OAXACA. 

3 DE OCTUBRE DEL 2012. 

1. Lectura y aprobación en su caso 

del acta de la sesión anterior. 

2. Documentos en cartera.  

3. Iniciativa con punto de acuerdo 

presentada por la Diputada 

Margarita García García, 

integrante de la fracción 

parlamentaria del partido 

Movimiento Ciudadano, con el 

que la LXI Legislatura del Estado 

solicita al titular del poder 

Ejecutivo del Estado para que a 

través de la Secretaría de la 

Contraloría y transparencia 
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gubernamental envíe a esta 

Soberanía un informe sobre la 

revisión administrativa jurídica del 

otorgamiento de patentes de 

notarios para verificar que todos 

hayan sido otorgados conforme a 

lo establecido en la Ley del 

Notariado para el Estado de 

Oaxaca. De igual manera, se 

solicita al titular del Ejecutivo 

Estatal para que revoque todos 

los fiats otorgados a los notarios 

públicos 101 y 102 Yahir López 

Hernández y Evencio Nicolás 

Martínez Ramírez, en virtud de no 

haber cumplido con los requisitos 

que señalan las fracciones VIII y 

IX del artículo 12 de la Ley del 

Notariado para el Estado de 

Oaxaca. Asimismo, se solicita al 

titular de la Procuraduría General 

de Justicia del Estado informe a 

esta Soberanía si existe alguna 

averiguación previa 

correspondiente a los años 2008 

y 2009 en contra de los notarios 

públicos Yahir López Hernández, 

Omar Sánchez Heras, Gilberto 

Gamboa Medina y María 

Antonieta Chagoya, él o los 

delitos por los que se iniciaron y 

en qué status se encuentran. Así 

también se solicita al titular de la 

Dirección General de notarías 

envíe copias certificadas de los 

expedientes de los notarios 

públicos Yahir López Hernández, 

Bárbara García Valencia, 

Guadalupe Díaz Carranza y 

Evencio Nicolás Martínez 

Ramírez en que se acompañan 

los documentos que acrediten el 

cumplimiento de los requisitos 

contenidos en el artículo 12 de la 

Ley del Notariado para el Estado 

de Oaxaca. Por último, se solicita 

al notario José Pastrana Ancona, 

Presidente de la asociación 

nacional del notariado Mexicano, 

A.C., en vía de colaboración, gire 

a esta Soberanía copia certificada 

de todo el procedimiento 

administrativo con que fue electa 

la presidenta del colegio de 

notarios de Oaxaca, Guadalupe 

Díaz Carranza. 

4. Iniciativa con punto de acuerdo 

presentada por el Diputado Flavio 
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Sosa Villavicencio, integrante de 

la fracción parlamentaria del 

Partido del Trabajo, con el que la 

LXI Legislatura del Estado solicita 

a la auditoría superior del Estado 

un informe detallado sobre las 

auditorías practicadas a la gestión 

de los encargados de la 

administración municipal en los 

siguientes municipios: Calihuala, 

Concepción Pápalo, La P Ejutla, 

Mesones Hidalgo, Pinotepa de 

Don Luis, San Andrés Cabecera 

N ueva, San Bartolomé 

Yucuañe, San Francisco 

Chapulapa, San Francisco 

Chindúa, San Jerónimo Coatlán, 

San Jerónimo Sosola, San Juan 

Bautista Coixtlahuaca, San Juan 

Bautista Guelache, San Juan 

Chilateca, San Juan Cotzocón, 

San Juan Lalana, San Juan 

Mixtepec, San Juan Ozolotepec, 

San Lorenzo Victoria, San Lucas 

Zoquiapam, San Martín Itunyoso, 

San Mateo Peñasco, San Miguel 

Amatlán, San Miguel Chimalapa, 

San Pablo Coatlán, San Pedro 

Topiltepec, San Pedro y San 

Pablo Tequixtepec, San 

Raymundo Jalpan, San Sebastían 

Río Hondo, San Sebastián 

Teitipac, Santa Catarina Tayata, 

Santa Cruz Xitla, Santa María 

Atzompa, Santa María Ecatepec, 

Santa María Peñoles, Santa 

María Sola, Santa María 

Temaxcaltepec, Santiago Astata, 

Santiago Camotlán, Villa Alta, 

Santiago Choapam, Santiago 

Matatlán, Santiago Xanica, 

Santiago Yaveo, Santo Domingo 

Ixcatlán, Santos Reyes Nopala y 

Magdalena Apasco. 

5. Asuntos generales. 

Este es el orden del día, Diputado 

Presidente. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Está a la consideración de la Diputación 

Permanente el contenido del orden del 

día con el que se acaba de dar cuenta. 

En atención a que ningún ciudadano 

Diputado hace uso de la palabra, en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén por la afirmativa 

sírvanse manifestarlo levantando la 
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mano. Aprobado el orden del día. Se 

pasa al primer punto del mismo: lectura y 

aprobación en su caso del acta de la 

sesión anterior. En atención a que se 

hizo llegar oportunamente por correo 

electrónico a cada uno de los Diputados 

el acta de la sesión anterior, se dispensa 

su lectura. Por lo tanto, está a 

consideración de la diputación 

permanente el acta de la sesión anterior. 

En atención a que ningún ciudadano 

Diputado hace uso de la palabra, en 

votación económica se pregunta si se 

aprueba. Quienes estén por la afirmativa 

sírvanse manifestarlo levantando la 

mano. Aprobada el acta, se pasa al 

segundo punto del orden del día: 

documentos en cartera. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficios recibidos en la Oficialía Mayor el 

26 de septiembre del año en curso, con 

los que los Presidentes Municipales de: 

San Pedro Ocotepec, Mixe; Pinotepa de 

Don Luis, Jamiltepec; Villa de Tututepec 

de Melchor Ocampo, Juquila; San Juan 

Mixtepec, Juxtlahuaca; envían a esta 

Legislatura las Cuentas Públicas 

correspondientes al Ejercicio Fiscal 

2011. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turnan a la Comisión Permanente de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio sin número recibido en la Oficialía 

Mayor el 26 de septiembre del año en 

curso, con el que el Presidente Municipal 

de San Pedro Ocotepec, Mixe; remite 

para su estudio y dictamen proyecto de 

Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 

2012. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Presupuesto y Programación. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 82272012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 26 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 
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Municipal de Pluma Hidalgo, Pochutla, 

comunica a esta Soberanía de la 

renuncia irrevocable del Regidor de 

Obras y del llamado del suplente para 

asumir tal cargo. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

atención se turna a la Comisión 

Permanente de Gobernación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Copia del oficio sin número dirigido al 

Presidente Municipal de Tepelmeme 

Villa de Morelos, Coixtlahuaca, con el 

que el Síndico Municipal le solicita 

realizar el pago de los empleados del 

ayuntamiento, adscritos a la Sindicatura 

Municipal. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número DGAFFA-729/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor el 26 de 

septiembre del año en curso, con el que 

el Director General de Auditoría 

Financiera Federal “A” de la Auditoría 

Superior de la Federación, remite el 

expediente técnico 

DGAFFA/PRAS/008/2012, en el que 

fueron señaladas irregularidades 

cometidas por servidores públicos del 

Ayuntamiento de Santa María 

Colotepec, Pochutla, que se detallan en 

el contenido del citado expediente, 

solicitando el signante que en el ámbito 

de las atribuciones y competencia de 

esta Soberanía, se realicen las 

investigaciones correspondientes. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente 

Instructora.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número DGAFFA-724/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor el 26 de 

septiembre del año en curso, con el que 

el Director General de Auditoría 
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Financiera Federal “A” de la Auditoría 

Superior de la Federación, remite el 

expediente técnico 

DGAFFA/PRAS/004/2012, en el que 

fueron señaladas irregularidades 

cometidas por servidores públicos del 

Ayuntamiento de San Pedro Mixtepec, 

Pochutla, que se detallan en el 

contenido del citado expediente, 

solicitando el signante que en el ámbito 

de las atribuciones y competencia de 

esta Soberanía, se realicen las 

investigaciones correspondientes. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente 

Instructora. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido en la Oficialía Mayor el 

26 de septiembre del año en curso, con 

el que el ciudadano Aurelio López 

Hernández, quien se ostenta como 

Síndico Municipal del Ayuntamiento de 

Santiago Amoltepec, Sola de Vega, 

solicita a la Comisión Permanente de 

Gobernación, se le informe quién funge 

como Síndico Municipal y Suplente del 

Ayuntamiento citado. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su conocimiento 

se turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 1625/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 26 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 

de la Mesa Directiva del Honorable 

Congreso del Estado de Quintana Roo, 

envía para conocimiento el Acuerdo por 

el que se adhiere al Acuerdo enviado por 

el Congreso del estado de Colima, por el 

que se solicita al Congreso de la Unión, 

se instituya el 16 de enero como el día 

nacional del libro de texto gratuito. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

turna a la Comisión Permanente de 

Educación Pública.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 
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Oficio número 1626/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 26 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 

de la Mesa Directiva del Honorable 

Congreso del Estado de Quintana Roo, 

envía para conocimiento, Acuerdo por el 

que se adhiere al Acuerdo enviado por la 

Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión, por el que se condena 

cualquier tipo de violencia, 

hostigamiento o discriminación de 

género, y exhorta a los Poderes 

Ejecutivos, Judiciales y Legislativos de 

los Estados, a realizar un exhaustivo 

examen de las acciones 

gubernamentales, la legislación y las 

actuaciones judiciales para garantizar la 

igualdad de género y una vida libre de 

violencia contra de las mujeres. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa y para conocimiento se turna a 

las Comisiones Permanentes de 

Equidad y Género, y de Administración 

de Justicia.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido el 26 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 

del Comité de pequeños propietarios de 

la Ex Hacienda de Alemán, solicita se le 

informe el avance que tiene a la fecha el 

expediente número 283/2008, entre 

otras cosas. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación, para que sea agregado al 

expediente número 283/2008. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 00126/2012, recibido en 

la Oficialía Mayor el 25 de septiembre 

del año en curso, con el que el 

Presidente de la delegación con sede en 

Loma Bonita, Tuxtepec, de la Cámara 

Nacional de Comercio, Servicios y 

Turismo, expone la problemática que 

manifiesta atraviesa el comercio en ese 

Municipio, respecto de las afectaciones 

que sufrieron con el paso del Huracán 

Carlota. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 
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Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Fomento Industrial, Comercial y 

Artesanal.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Copia del oficio número 024/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor, dirigido al 

ciudadano Gobernador del Estado, con 

el que los integrantes del Comité 

Directivo de la Unión de Locatarios del 

Mercado Vicente Guerrero, con sede en 

Loma Bonita, solicitan se les autorice por 

el Ayuntamiento un espacio de 800 

metros cuadrados que se encuentra 

aledaño al mercado municipal, que 

serviría como estacionamiento, 

informando que dicho espacio se utiliza 

como salón social. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo de enterado.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Copia del oficio sin número recibido en 

la Oficialía Mayor el 25 de septiembre 

del año en curso, dirigido al ciudadano 

Gobernador del Estado, con el que el 

Presidente Municipal de San Dionisio del 

Mar, Juchitán, le solicita su intervención 

por la problemática que existe en el 

Municipio, ya que el Palacio Municipal se 

encuentra tomado por un grupo de 

ciudadanos que no dejan trabajar al 

ayuntamiento. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 4C/4C.1/1073/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor el 27 de 

septiembre del año en curso, con el que 

el Director de Asuntos Jurídicos de los 

Servicios de Salud de Oaxaca, solicita la 

intervención de esta Soberanía en 

relación a las localidades Denominadas 

San José Cosolapa y el Refugio 

Cosolapa, Tuxtepec; mismas que fueron 

beneficiadas con recursos asignados 

para la ejecución de proyectos en 

Materia de Salud, por un monto de 

cuatrocientos mil pesos, otorgados al 

estado por la Secretaría de Salud 
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Federal, mediante la firma de los 

convenios respectivos, en los cuales se 

estipuló la comprobación o reintegro de 

los recursos asignados a tal fin, situación 

que a la fecha no ha sucedido. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente 

Instructora.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio recibido en la Oficialía Mayor el 25 

de septiembre del año en curso, con el 

que el Secretario Parlamentario del 

Congreso del Estado de Tlaxcala, envía 

para su adhesión en su caso, acuerdo 

por el que se exhorta a la Secretaría de 

Turismo del Gobierno Federal, 

contemple al Municipio de Nanacamilpa 

de Mariano Arista, Tlaxcala, dentro del 

programa federal denominado “Pueblos 

Mágicos”. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Turismo. 

Copia del oficio número 028/2012, 

dirigido a la Secretaria de la Contraloría 

y Transparencia Gubernamental, 

recibida en la Oficialía Mayor el 27 de 

septiembre del año en curso, con el que 

el Presidente Municipal de Cuilápam de 

Guerrero, da respuesta a las 

observaciones 1, 2 y 3, derivadas de la 

auditoría OAX/APAZU-CUILAPAM de 

GUERRERO/12. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

turna a la Comisión Permanente de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número SGG/OA/554/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor el 28 de 

septiembre del año en curso con el 

Secretario General de Gobierno, solicita 

la intervención de esta Legislatura, a 

efecto de que se analice el cambio del 

encargado de la Administración 

Municipal de Santo Domingo Ixcatlán, 

Tlaxiaco, en seguimiento a los acuerdos 

relacionados con las medidas cautelares 
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MC-113, dictadas por la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos, a 

favor de familiares y testigos de Gustavo 

Castañeda Martínez y otros. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 169/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 27 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 

de la Unión de Organizaciones de 

Taxistas del Estado de Oaxaca A.C; 

expone de manera amplia la 

problemática que existe en el transporte 

público en el Estado de Oaxaca, y 

solicita se le dé una respuesta respecto 

de la falta de aplicación de la ley 

respecto del retiro de unidades ilegales y 

la omisión de la Procuraduría General de 

Justicia del Estado en la aplicación de la 

ley, entre otros. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turnan a la Comisión Permanente de 

Vialidad y Transporte.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número SGA/1440/2012, recibido 

en la Oficialía Mayor el 28 de septiembre 

del año en curso, con el que el Actuario 

del Tribunal Estatal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Oaxaca, notifica el 

acuerdo plenario dictado en el 

expediente número JDC/08/2012, 

formado con motivo del escrito 

presentado por los ciudadanos Medardo 

Cabrera Esquivel y otro, en contra de 

actos del Presidente, Secretario y 

Tesorero Municipal de Zimatlán de 

Álvarez. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para los efectos 

legales correspondientes, se turna a la 

Comisión Permanente de Gobernación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido en la Oficialía Mayor el 

28 de septiembre del año en curso, con 

el que el ciudadano Ángel Soriano 
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Carrasco, Presidente de la Asociación 

Civil Club de Periodistas de Antequera 

A.C., ratifica su propuesta de iniciativa 

relativa a la creación de una Ley Estatal 

de Defensa de los Periodistas y reformas 

a diversos ordenamientos legales. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a las Comisiones Permanentes de 

Administración de Justicia, especial de 

atención a periodistas, y de presupuesto 

y programación, para que sea agregado 

a los expedientes números 333/2012, 

4/2012 y 255/2012, respectivamente. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 204/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 1° de octubre del año 

en curso, con el que el Presidente 

Municipal de Santa Lucía del Camino, 

Centro, Oaxaca, precisa que no ha 

solicitado licencia al cargo como se ha 

manejado en la prensa y de la 

problemática que existe al interior de ese 

Ayuntamiento. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido en la Oficialía Mayor el 

1° de octubre del año en curso, con el 

que el ciudadano Emmanuel Marcos 

Matus, vecino de la Agencia Municipal 

de la Venta, Municipio de Juchitán de 

Zaragoza, solicita la intervención de esta 

Soberanía debido a los constantes 

abusos que dice viene cometiendo en su 

persona el representante de dicho lugar, 

quien lo ha amenazado y ha 

encarcelado sin causa legal. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a las Comisiones Permanentes de 

Derechos Humanos, y de Administración 

de Justicia. De la misma manera, se 

ordena desglosar copia del escrito de 

cuenta y Turnarla para su atención al 

Procurador General de Justicia del 

Estado, solicitándole atender dichos 

planteamientos y dar la respuesta 

correspondiente.  
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El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido en la Oficialía Mayor el 

1° de octubre del año en curso, con el 

que el Agente de Policía de San José El 

Porvenir, Municipio de Santa Lucía 

Monteverde, Putla, solicita se practique 

una auditoría en el gasto de los recursos 

públicos que han sido asignados al 

Ayuntamiento, por el uso discrecional de 

los recursos y falta de transparencia. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio sin número recibido en la Oficialía 

Mayor el 1° de octubre del año en curso, 

con el que el Presidente Municipal de 

San Martín Itunyoso, Tlaxiaco, envía el 

avance de información financiera 

correspondiente al segundo trimestre del 

año 2012. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio sin número recibido en la Oficialía 

Mayor el 27 de septiembre del año en 

curso, con el que el Presidente Municipal 

de Santo Domingo Tehuantepec, solicita 

a esta Soberanía la emisión de un 

decreto especial que autorice la 

erogación de recursos extraordinarios. 

Lo anterior, derivado de laudos laborales 

dictados en los expedientes números 

37/2005, 207/2007 y 42/2007, así como 

de la resolución dictada en el juicio de 

amparo número 66/2008. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Presupuesto y Programación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 001315, recibido en la 

Oficialía Mayor el 28 de septiembre del 

año en curso, con el que la Secretaria 
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Encargada por Ministerio de Ley de la 

Junta de Arbitraje para los trabajadores 

al servicio de los Poderes del Estado, 

notifica el laudo dictado en el expediente 

laboral 14/2011, en el que el 

Ayuntamiento de Villa de Zaachila fue 

condenada al pago de diversas 

prestaciones económicas al actor Libio 

Bautista Herrera. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Presupuesto y Programación.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Copias de los oficios sin números 

recibidos en la Oficialía Mayor el 1° de 

octubre del año en curso, dirigidos al 

Presidente Municipal de Tepelmeme 

Villa de Morelos, Coixtlahuaca, mediante 

los cuales el Síndico y Regidores de 

Seguridad Pública y de Educación, le 

manifiestan de los actos ilegales que 

dicen viene cometiendo respecto de 

asuntos como la seguridad pública, 

educación y gasto de los recursos 

públicos asignados al Ayuntamiento y de 

la supuesta sustitución de los firmantes. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación, para que sean agregados 

al expediente número 647/2012.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 311/2559/12, recibido en 

la Oficialía Mayor el 26 de septiembre 

del año en curso, con el que el Titular de 

la Unidad de Enlace Legislativo de la 

Secretaría de Gobernación, remite a 

esta Soberanía estuche que contiene un 

ejemplar del sexto informe de Gobierno 

del Presidente de los Estados Unidos 

Mexicanos, Licenciado Felipe Calderón 

Hinojosa. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y se ordena remitirlo a 

la biblioteca de este Congreso del 

Estado, para su resguardo y consulta. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 
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Oficio número 011575, recibido en la 

Oficialía Mayor el 28 de septiembre del 

año en curso, con el que el Visitador 

General de la Defensoría de los 

Derechos Humanos del Pueblo de 

Oaxaca, informa acerca del 

cumplimiento de la recomendación 

número 30/2009. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Derechos Humanos, para que sea 

agregado al expediente número 

65/2012.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 397/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 2 de octubre del año 

en curso, con el que el Presidente 

Municipal de Santiago Pinotepa 

Nacional, Jamiltepec, solicita a esta 

Soberanía autorización, a efecto de 

exentar la firma del Regidor de Hacienda 

en la presentación de los estados 

financieros del 2012, por las causas que 

expone en su oficio de cuenta. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Circular número 179/LVI, recibida en la 

Oficialía Mayor el 27 de septiembre del 

año en curso, con el que el Presidente 

de la Mesa Directiva del Congreso del 

Estado de Querétaro, envía para 

adhesión, en su caso, acuerdo por el 

que se solicita a la Cámara de Diputados 

del Honorable Congreso de la Unión, se 

incremente el Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el Ejercicio 2013, 

en el rubro de recursos para el 

Desarrollo de Pueblos y Comunidades 

Indígenas. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Asuntos Indígenas.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 
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Oficio número DGAJEPL/7398/2012, 

recibido en la Oficialía Mayor el 28 de 

septiembre del año en curso, con el que 

el Presidente de la Mesa Directiva del 

Congreso del Estado de Puebla, envía 

para adhesión, en su caso, acuerdo por 

el que se exhorta a la Titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, 

para que en el ámbito de sus 

atribuciones coadyuve con las 

autoridades norteamericanas, al 

esclarecimiento del asesinato de nuestro 

connacional Guillermo Arévalo Pedraza. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna para a la Comisión Permanente de 

Asuntos Migratorios.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio número 311/2682/12, recibido en 

la Oficialía Mayor el 1° de octubre del 

año en curso, con el que el Titular de la 

Unidad de Enlace Legislativo de la 

Secretaría de Gobernación, remite el 

oficio número 112.2.692/2012, signado 

por el Director General adjunto de 

enlace con el Congreso, de la 

SAGARPA, mediante el cual da 

respuesta al Acuerdo de esta Soberanía, 

relativo a la implementación de un 

programa emergente que amplíe los 

recursos de apoyo a los productores, 

campesinos y pescadores afectados por 

el fenómeno meteorológico denominado 

“Carlota”. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para conocimiento se 

ordena desglosar copia del oficio de 

cuenta a las y los ciudadanos Diputados 

integrantes de esta Sexagésima Primera 

Legislatura. 

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio sin número recibido en la Oficialía 

Mayor el 2 de octubre del año en curso, 

con el que el Coordinador General del 

Centro de Investigaciones Jurídicas de 

la Universidad Autónoma “Benito Juárez” 

de Oaxaca, envía corrección respecto de 

un error en la redacción de la última 

parte del artículo 8°, en que se hizo 

referencia indebidamente al “Tribunal 

Constitucional”, siendo lo correcto “Sala 

Constitucional”. 
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El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a las Comisiones Permanentes de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del 

Estado, y de administración de justicia, 

para que sea agregado a los 

expedientes números 356/2011 y 

207/2011, respectivamente.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Oficio SGA/1456/2012, recibido en la 

Oficialía Mayor el 2 de octubre del año 

en curso, con el que el Actuario del 

Tribunal Estatal Electoral del Poder 

Judicial del Estado, notifica el Acuerdo 

plenario dictado en el expediente 

JDC/06/2012 y sus acumulados 

JDC/07/2012 y JDC/17/2012, formado 

con motivo del escrito presentado por los 

ciudadanos Oralia Rojas Bautista y 

otros, contra actos de la elección de 

autoridades municipales de San Felipe 

Zihualtepec, Municipio de San Juan 

Cotzocón, mixe. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación  para los efectos legales a 

que se contrae el oficio de cuenta.  

El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Escrito recibido en la Oficialía Mayor el 2 

de octubre del año en curso, con el que 

integrantes de la Comisión de Hacienda 

del Honorable Ayuntamiento de San 

Andrés Zautla, Etla, solicitan la 

revocación del mandato del Regidor de 

Hacienda y Gobernación, por las 

causales que en su escrito de cuenta 

manifiestan, anexando la documentación 

correspondiente. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo y para su atención se 

turna a la Comisión Permanente de 

Gobernación. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Terminados los documentos en cartera, 

se pasa al tercer punto del orden del día. 

Ruego la Secretaría dar cuenta con el 

siguiente asunto. 
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El Diputado Secretario Perfecto 

Mecinas Quero: 

Iniciativa con punto de acuerdo 

presentada por la Diputada Margarita 

García García, integrante de la fracción 

parlamentaria del partido Movimiento 

Ciudadano, con el que la LXI Legislatura 

del Estado solicita al titular del poder 

Ejecutivo del Estado para que a través 

de la Secretaría de la Contraloría y 

transparencia gubernamental envíe a 

esta Soberanía un informe sobre la 

revisión administrativa jurídica del 

otorgamiento de patentes de notarios 

para verificar que todos hayan sido 

otorgados conforme a lo establecido en 

la Ley del Notariado para el Estado de 

Oaxaca. De igual manera, se solicita al 

titular del Ejecutivo Estatal para que 

revoque todos los fiats otorgados a los 

notarios públicos 101 y 102 Yahir López 

Hernández y Evencio Nicolás Martínez 

Ramírez, en virtud de no haber cumplido 

con los requisitos que señalan las 

fracciones VIII y IX del artículo 12 de la 

Ley del Notariado para el Estado de 

Oaxaca. Asimismo, se solicita al titular 

de la Procuraduría General de Justicia 

del Estado informe a esta Soberanía si 

existe alguna averiguación previa 

correspondiente a los años 2008 y 2009 

en contra de los notarios públicos Yahir 

López Hernández, Omar Sánchez 

Heras, Gilberto Gamboa Medina y María 

Antonieta Chagoya, él o los delitos por 

los que se iniciaron y en qué status se 

encuentran. Así también se solicita al 

titular de la Dirección General de 

notarías envíe copias certificadas de los 

expedientes de los notarios públicos 

Yahir López Hernández, Bárbara García 

Valencia, Guadalupe Díaz Carranza y 

Evencio Nicolás Martínez Ramírez en 

que se acompañan los documentos que 

acrediten el cumplimiento de los 

requisitos contenidos en el artículo 12 de 

la Ley del Notariado para el Estado de 

Oaxaca. Por último, se solicita al notario 

José Pastrana Ancona, Presidente de la 

asociación nacional del notariado 

Mexicano, A.C., en vía de colaboración, 

gire a esta Soberanía copia certificada 

de todo el procedimiento administrativo 

con que fue electa la presidenta del 

colegio de notarios de Oaxaca, 

Guadalupe Díaz Carranza. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 
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Se acusa recibo de la iniciativa y con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a la junta de coordinación 

política. 

Se pasa al cuarto punto del orden del 

día. Ruego a la Secretaría dé cuenta con 

el siguiente asunto. 

La Diputada Secretaria Hita Beatriz 

Ortiz Silva: 

Iniciativa con punto de acuerdo 

presentada por el Diputado Flavio Sosa 

Villavicencio, integrante de la fracción 

parlamentaria del Partido del Trabajo, 

con el que la LXI Legislatura del Estado 

solicita a la auditoría superior del Estado 

un informe detallado sobre las auditorías 

practicadas a la gestión de los 

encargados de la administración 

municipal en los siguientes municipios: 

Calihuala, Concepción Pápalo, La P 

Ejutla, Mesones Hidalgo, Pinotepa de 

Don Luis, San Andrés Cabecera N

 ueva, San Bartolomé Yucuañe, 

San Francisco Chapulapa, San 

Francisco Chindúa, San Jerónimo 

Coatlán, San Jerónimo Sosola, San 

Juan Bautista Coixtlahuaca, San Juan 

Bautista Guelache, San Juan Chilateca, 

San Juan Cotzocón, San Juan Lalana, 

San Juan Mixtepec, San Juan 

Ozolotepec, San Lorenzo Victoria, San 

Lucas Zoquiapam, San Martín Itunyoso, 

San Mateo Peñasco, San Miguel 

Amatlán, San Miguel Chimalapa, San 

Pablo Coatlán, San Pedro Topiltepec, 

San Pedro y San Pablo Tequixtepec, 

San Raymundo Jalpan, San Sebastían 

Río Hondo, San Sebastián Teitipac, 

Santa Catarina Tayata, Santa Cruz Xitla, 

Santa María Atzompa, Santa María 

Ecatepec, Santa María Peñoles, Santa 

María Sola, Santa María Temaxcaltepec, 

Santiago Astata, Santiago Camotlán, 

Villa Alta, Santiago Choapam, Santiago 

Matatlán, Santiago Xanica, Santiago 

Yaveo, Santo Domingo Ixcatlán, Santos 

Reyes Nopala y Magdalena Apasco. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Se acusa recibo de la iniciativa con 

fundamento en el primer párrafo del 

artículo 51 de la Constitución Política 

local, se turna para su estudio y 

dictamen a la Comisión permanente de 
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vigilancia de la auditoría superior del 

Estado. 

Se pasa al quinto punto del orden del 

día: asuntos generales.  Tiene la palabra 

el Diputado Maximino Vargas Betanzos. 

El Diputado Maximino Vargas 

Betanzos: 

Con su permiso señor Presidente de la 

mesa. Compañeros, compañeras 

Diputadas. Público en general, 

compañeros de los medios. Importante 

el punto de acuerdo que presenta el 

Diputado Flavio Sosa Villavicencio 

donde se requiere auditar a los 

administradores municipales, sobre todo 

en los municipios que iniciaron con el 

trienio como administradores. 

Recordamos muy bien que al principio 

de esta Legislatura tuvimos la 

oportunidad de comentar no solamente 

los compañeros de la fracción 

parlamentaria del PRI, los primeros que 

tendrían que ser auditados, revisados y 

además revisarles un procedimiento 

indagatorio para fincarles una 

responsabilidad sería precisamente 

donde hubiera administradores, 

compromiso que no se ha cumplido. 

Les quiero comentar que es necesario 

compañeros Diputados que tengamos 

una contrarreforma a esa reforma 

constitucional y uno de los puntos sería 

que le pasáramos nuevamente, por 

decirlo así, la bolita al Ejecutivo para que 

nombrara precisamente a estos 

administradores, para que existiera un 

equilibrio. No podemos dudar que tal vez 

la intención del Diputado Flavio Sosa 

sea que se revisen a estos amigos que 

fueron nombrados en un acuerdo por 

esta Legislatura como administradores y 

que todavía en este momento tenemos 

más de 26 administradores. Pareciera 

ser que muchos de los compañeros y los 

muchos interesados e interesadotes no 

les conviene que se resuelva todavía un 

problema y tengamos que los propios 

ciudadanos del municipio se gobiernan 

por sí mismos, valga la redundancia. 

Comentarles, que existiría un equilibrio 

mejor porque parece ser que muchos de 

los municipios ya podríamos haber 

tenido consejos de administración, 

Consejo de administración donde los 

ciudadanos, donde existiera un 

problema grave, porque es la única 

consecuencia que vemos de que todavía 
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no se gobiernan por sí mismos, pero 

pareciera ser que muchos 

administradores poner piedritas para que 

se sigan quedando y devengando y 

parece ser que muchos de ellos tienen 

obra pública, agarrar el gasto social y es 

necesario compañeros, como muchos de 

mi fracción opinaron, que esa facultad 

debiera tenerla el Ejecutivo que la hace 

por medio de la Secretaría General de 

gobierno. Creemos que se requiere, ante 

todo, tener contralores sociales en cada 

una de esas zonas, principalmente en 

los municipios con problemas. 

Requerimos tener auditores ahí, 

requerimos nombrar entre los 

ciudadanos, no como lo ha hecho Perla 

Woolrich que nombra y con bombo y 

platillo dice que hay contralores sociales 

en las obras de los municipios que ya 

llevan no sé cuántos de los 570 pero que 

por lo que sabemos, si no es el amigo 

del Presidente es su chofer, porque no 

puede nombrar como es el requisito, a 

nadie que esté trabajando en el 

municipio, que este devengando o que 

sea parte del cabildo. ¿Qué significa 

esto?, Que requerimos una revisión, 

decirle a la Comisión de gobernación, 

sobre todo a los integrantes donde 

reinan intereses, que otra comisión, si 

las facultades se los permiten, sea la 

que revise y ya se resuelva por fin estas 

broncas. No sé si están facultados pero 

tendríamos que hacer una 

contrarreforma no solamente como lo 

que comento, una reforma constitucional 

que con bombo y platillo, con grandes 

espectaculares y, además, con aplausos 

de los compañeros presentados el inicio 

de esta Legislatura. Es necesario que 

tengamos esta reforma. Esa 

contrarreforma donde devolvamos las 

atribuciones que tenía los órganos 

autónomos y que se les quitamos 

compañeros y que quisimos decirle al 

gobierno que los Diputados íbamos con 

una gran reforma democrática pero 

pareciera ser que esta reforma fue una 

reforma, por decirlo así, de demagogia 

democrática por qué el plebiscito, la 

revocación del mandato parece que no 

es práctica, ni aún en países 

desarrollados y pioneros como Italia, son 

casos muy excepcionales en las 

décadas donde pueda haber esta 

democracia directa. 
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Una reforma donde también devolvamos 

las facultades que tenía el legislativo y 

que se los dimos el Ejecutivo y basta ver 

lo que pasó con el magistrado, donde 

nosotros simplemente sonmos comparsa 

compañeros, porque ustedes saben que 

cuando nombramos al último magistrado 

que quedaba vacante, que quedó 

vacante por la jubilación de Héctor 

Mafud Mafud simplemente el Ejecutivo 

no tuvo equilibrios no hablo con las 

fracciones, no concilió, no pacífico, no 

administró, no aglutinó con las 

fracciones el nombramiento y si nosotros 

convocamos en 20 días lo nombraba el 

Ejecutivo y si nosotros en la votación no 

hubiéramos llegado las dos terceras 

partes también lo nombra el Ejecutivo. 

Simples comparsas. Hablan de una 

reforma institucional de avanzada, pues 

no sé dónde está la avanzada pero si es 

necesario compañeros que tengamos la 

posibilidad, retomó el tema, de revisar 

primeramente a los administradores 

municipales. Ustedes saben que la 

auditoría superior del Estado no tiene los 

recursos, los elementos humanos para 

revisar los 570 municipios pero hace un 

muestreo y parece que el amigo Flavio 

nombra no sé cuántos solicita a muchos 

muchos municipios bando no sé de qué 

elementos y recursos pudiera la 

auditoría que tiene sus propias 

decisiones y que hay una comisión que 

los vigila. Así, compañeros que estamos 

por vivir próximamente la posibilidad de 

ver el presupuesto decirle a cada una de 

las entidades y dependencias como se 

va a repartir este pastel, como, quienes 

porque les hemos aprobado sus leyes 

compañeros Diputados, les hemos 

aprobado sus recursos sin decirles nada. 

Han hecho propuestas otros poderes 

pero simplemente tendremos ahora no 

solamente los de la Comisión de 

presupuesto estar presentes, valga la 

palabra, en este reparto del presupuesto 

porque si tenemos ahora 56,000 

millones porque lo que lograron los 

Diputados federales, estos 56,000 

millones que se gasta en la cuenta 

corriente en el gasto social, en la obra 

pública, en todo y que gran parte se la 

llevan las dependencias y tal vez el 

IEEPO se llevaron 33% porque también 

tiene 74,000 trabajadores, pero la 

reforma la tendremos que hacer 

concretamente a las dependencias y 
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decirle a los compañeros Diputados que 

estemos presentes en la discusión con 

el Secretario de finanzas, con los 

encargados del gobernador, con el 

encargado del judicial, con nuestro 

mismo Presidente aquí de la Cámara 

como se va a repartir el presupuesto. Yo 

quiero comentarles que es necesario 

revisar a los administradores, son 

muchos los municipios, parece ser que 

ya va a tener este gobierno la mitad de 

su gobierno y todavía tenemos 

muchísimos, inédito, muchísimos 

administradores en las diferentes 

regiones y municipios grandes. 

Consideramos que serán casos de 

excepción cuando tengamos que dejar 

administrador, cuando a veces las 

agencias, los poderes fácticos, los 

poderes al interior del municipio, las 

fuerzas vivas del municipio no quieren 

más que un administrador mientras se 

resuelve el problema y ahí tenemos por 

ejemplo un municipio donde tuvimos 

administrador durante 18 años porque 

nadie haría que gobernará la gente al 

interior pero no 27 municipios 

compañeros Diputados. Por último 

quiero pedirle al Presidente, a mi amigo 

Carlos Martínez Villavicencio si 

pudiéramos tener un minuto de silencio 

por el fallecimiento del magistrado Mario 

Vargas García quien más de 40 años 

sirvió a ese poder judicial como juez, 

como magistrado numerario, como 

Presidente de la primera sala penal y 

decirle compañeros que tendremos que 

revisar muy bien porque lo dijo bien mi 

amigo Flavio ahora que veo que 

presenta la revisión y ojalá que me 

presentara la revisión del municipio 

donde está su hermano, San Bartolo 

Coyotepec, por cierto, ahí hacen bonito 

barro compañeros, por si quieren 

comprarles a los artesanos porque ahora 

que no hay americanos porque hay, se 

supone, mucha violencia en Oaxaca, 

pudiéramos ir de aquí con el sueldo que 

recibimos ir a comprarles algo. Esto 

compañeros Diputados y gracias por 

permitirme usar la tribuna. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio:  

Ruego a los asistentes ponerse de pie 

para el minuto de silencio. Gracias. 

Tiene la palabra el Diputado Perfecto 

Mecinas Quero. 
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El Diputado Perfecto Mecinas Quero: 

Con su permiso compañero Presidente, 

compañeros Diputados, compañera 

Diputada. Amigos de la prensa, público 

general. 

Hace 44 años México estaba en un 

momento especial para el mundo, 

estaba cerca la realización de los 

Juegos Olímpicos y, por lo tanto, la 

atención de toda la prensa internacional, 

la atención del mundo era para México 

pero, a unos cuantos días de dicha 

celebración, se dio un hecho muy 

lamentable que vino a marcar no 

solamente a los jóvenes sino a todos los 

ciudadanos y ciudadanas que tuvieron la 

oportunidad de participar en una de las 

luchas por búsqueda de justicia social, 

por mejores salarios, por libertad de 

expresión y, sobre todo, por hacer de 

este país con México justo, un México 

equitativo, con México que le diera más 

expectativas a todos y a todas las 

mexicanas y mexicanos, nos referimos 

concretamente al hecho de la matanza 

de Tlatelolco aquel 2 de octubre de 

1968. Hoy, a 44 años de este 

acontecimiento, como integrante del 

partido movimiento ciudadano, nosotros 

rendimos un homenaje y tributo a todos 

aquellos compañeros, compañeros de 

lucha, a todos los caídos que con su 

sangre nos dieron la oportunidad y la 

posibilidad de que hoy estemos nosotros 

también tratando de hacer nuestro 

trabajo en esa búsqueda de 

democratización del país y de esa 

búsqueda de mejores prestaciones 

salariales, económicas para la clase 

trabajadora, para la clase obrera, para 

buscar mejores expectativas de vida 

para todos los estudiantes, todas las 

futuras generaciones a las cuales 

nosotros les vamos a heredar este 

México. A cuenta cuatro años de esa 

lucha y de esos acontecimientos donde 

había una búsqueda seguimos en esa 

búsqueda y lamentablemente la clase 

política en el poder, hoy la 62ª 

Legislatura Federal en lugar de darnos 

una luz en el camino, una pauta que 

permita una expectativa de vida 

económica, política, social y de 

seguridad para este México, 

lamentablemente ha dado un golpe 

mortal con la aprobación de la reforma 

laboral. Cierto es que por ahí hay 

algunos avances pero muy cierto es que 
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no queremos que las reformas de fondo 

sean en beneficio de la población en 

general. Los otros, quienes somos 

trabajadores de la educación, hemos 

visto con mucho enojo el por qué no se 

dio la apertura para que los sindicatos 

charros, para que los sindicatos que han 

hecho y deshecho con un poder en el 

país rindan cuentas claras y 

transparentes a sus agremiados y, sobre 

todo, permitan la rotación o la posibilidad 

de que nuevas generaciones conozcan 

los destinos de estos sindicatos en favor 

de la clase trabajadora. 

Hace un año, hace menos de un año 

recuerdo, en esta tribuna, varios de mis 

compañeros de los diferentes partidos 

políticos entramos a una defensa férrea 

para la no aprobación de la reforma 

laboral en su momento. Hoy, tal 

pareciera que se nos ha olvidado ese 

momento histórico cuando el Congreso 

del Estado dijo no a la reforma y 

nuestros Diputados federales hoy han 

dado ese voto para la reforma y este 

reclamo también va a un paro en esos 

compañeros Diputados de izquierda, 

algunos que con su actual y que a la 

hora definitoria que con su voto pudieron 

cambiar el rumbo prefirieron salirse y 

prestarse como cómplices a este 

golpeteo que se le está dando a la clase 

trabajadora. Hoy, a 44 años de este 

acontecimiento, rendimos tributo pero 

seguimos en deuda con esos mártires 

de México 68. Es cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Tiene la palabra la Diputada Hita Beatriz 

Ortiz Silva. 

La Diputada Hita Beatriz Ortiz Silva: 

Con su venia Presidente. Un saludo 

afectuoso a los medios de 

comunicación, a los que día a día vemos 

entregando la información verdadera al 

pueblo de Oaxaca y al público en 

general también lo saludo con respeto. 

El día de ayer conmemoramos el 44 

aniversario de la matanza de Tlatelolco. 

Aquel 2 octubre que ha marcado uno de 

los escenarios más a vergonzantes para 

México en el que casi 50,000 

estudiantes se concentraron en la plaza 

de las tres culturas y que fueron 

masacrados a la señal de una bengala. 

Como resultado de aquel hecho 

resultaron muertos, heridos, 
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desaparecidos, torturados y 

encarcelados. Todo esto, resultado de 

un régimen autoritario encabezado en 

ese momento por Gustavo Díaz Ordaz. 

En el marco del 2 octubre, el día de ayer 

también se hicieron presentes las 

protestas por la reforma laboral 

presentada como iniciativa preferente 

por el espurio Felipe Calderón Hinojosa 

el pasado 1 septiembre. Esa iniciativa de 

reforma laboral no es más que el reflejo 

de una medida que los banqueros, los 

empresarios, las grandes empresas y 

sus achichinqules en el gobierno están 

imponiendo al pueblo de México, al igual 

que lo hicieron en España. Así, son 

reflejo de las medias acordadas en la 

cumbre del G-20, medidas que se 

reflejan en un capitalismo salvaje y más 

neo liberalismo, más recursos públicos a 

banqueros y grandes empresas, menos 

bienestar al pueblo, peores condiciones 

de vida a los trabajadores, reducción de 

recursos públicos al gasto social y a las 

necesidades apremiantes de los 

pueblos, eliminación y restricción de 

derechos de los trabajadores, todo con 

el interés mezquino y egoísta de 

descargar las pérdidas de las crisis 

sobre los trabajadores y los pueblos y 

proteger, como siempre, el dinero de los 

grandes empresarios. Ésa reforma 

laboral que ha logrado pasar a la 

Cámara de Diputados y ahora se 

encuentra en la Cámara de Senadores 

no representa pues más que una 

aspiración del gobierno por sepultar las 

conquistas de los trabajadores que 

mantienen en pie a nuestro país. La 

reforma laboral pretende cambiar la 

orientación sustancial de la relación 

laboral para beneficiar a los patrones, 

restringiendo el derecho de los 

trabajadores. Ésa reforma no representa 

más que los intereses de los grandes 

capitalistas y ahora que está siendo 

defendida por los esclavos de los 

empresarios, por sus Diputados y 

senadores, títeres que son capaces de 

sensibilizarse y de vender su criterio y su 

honestidad al levantar la mano y lastimar 

al pueblo de México. Ésa reforma 

legaliza la subcontratación, el mentado 

outsourcing, se rompe la relación directa 

entre el que contrata y el trabajador, 

permite que se violen los derechos a una 

estabilidad laboral. Mata así el espíritu 

del artículo 123 constitucional. Se 
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acaban aquí todas las cartas están 

regadas por los trabajadores de Río 

blanco y de Cananea. Establece 

contratos a prueba del trabajador sin 

ninguna prestación de seguridad social, 

limita el pago de salarios caídos. Ante 

esta calamidad legislativa, dice aquí, a 

nombre de la fracción parlamentaria del 

Partido del Trabajo, elevó mi más 

enérgico rechazo al intento de acabar 

con las conquistas laborales de los 

trabajadores de este país y entregar 

todo a los señores del dinero. Por último, 

quiero recordar que el día 1 julio 2011 

todas las fracciones parlamentarias de 

esta LXI Legislatura del Estado de 

Oaxaca nos pronunciamos en contra de 

esa reforma. No fue válido, se cambiaron 

los Diputados federales, se les olvidó el 

compromiso que asumieron con su 

pueblo. Llegando ahí y  hubo algunos 

que se les olvidó cómo se comen los 

quelites y los frijoles, se sintieron 

empresarios y capitalistas y están ahí 

con la guillotina del poder al cuello del 

trabajador. Por último, quiero hacer un 

llamado a los sindicatos democráticos, a 

los trabajadores del campo y la ciudad, a 

las organizaciones sociales, a los 

comerciantes, a los estudiantes, a las 

mujeres y a todo el pueblo para que nos 

organicemos y salgamos a las calles a 

parar esa reforma. A los obreros lo llamó 

a dejar sus fábricas y centros de trabajo 

y demostrarle al gobierno de una vez por 

todas que sin la fuerza laboral de este 

país este país se estanca y no camina. 

No tenemos otra opción, o salimos a 

protestar o paralizamos este país o nos 

apuntamos que aceptamos a vivir 

subyugados por los capitalistas. 

Copiemos a Indonesia, hoy se 

manifiestan 2 millones de trabajadores, 2 

millones de obreros en Indonesia en 

defensa de sus derechos. Los 

mexicanos también podemos hacerlo. La 

revolución y la lucha de independencia 

nos han enseñado que sólo unidos y 

organizados saldremos adelante puntos 

cuanto Presidente. 

El Diputado Presidente Carlos 

Martínez Villavicencio: 

Agotados los puntos del orden del día se 

cita a la compañera Diputada y en los 

compañeros Diputados a sesión 

ordinaria para el próximo día miércoles 

10 de octubre del año en curso a las 11 

horas. Se levanta la sesión. 
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(El Diputado Presidente toca el 

timbre). 

 


